

Reforma p.7



El presidente del INE, Lorenzo Córdova, participó ayer en un foro sobre democracia electoral.

Twitter

Advierte Córdova retroceso democrático

MARTHA MARTÍNEZ

La democracia presenta signos de retroceso en México y en el mundo, advirtió ayer el presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova.

Al participar en la Cumbre Global de la Democracia Electoral, el consejero señaló que si bien hace un par de décadas las autocracias parecían retroceder en todas las regiones del planeta, ahora crece la desconfianza

ciudadana hacia sus representantes y el desencanto hacia las instituciones de la democracia.

Córdova subrayó que la desinformación que antes ocupaba un espacio en la política, actualmente proviene en gran medida del poder y la libertad de expresión está bajo acoso, lo mismo que las instituciones encargadas de organizar las elecciones.

“La democracia se vulnera cuando dichas instituciones y quienes laboramos en

ellas somos objeto de descalificaciones, amenazas e incluso agresiones físicas, cuando somos, como instituciones, sujetas a la asfixia presupuestal y amedrentadas con reformas legales que buscan facilitar la influencia del Gobierno e incluso permitir la captura institucional”, reiteró.

En tanto, Elizabeth Spehar, secretaria adjunta para la Consolidación de la Paz de la ONU, advirtió que la democracia enfrenta retos como la polarización y el populismo

que echan raíces en muchos países del mundo.

“Vemos la desinformación, vemos problemas como desigualdades raciales, de género, y negación a reconocer procesos electorales, que muchas veces terminan en violencia y pueden envenenar la cohesión social”, enumeró.

Larry Diamond, catedrático de la Universidad de Stanford, advirtió que la democracia también enfrenta nuevos desafíos como la desinformación.



PROPUESTA. Lorenzo Córdova, presidente del INE, ayer, en la cumbre.

Llama INE a defender la democracia en unidad

Lorenzo Córdova, presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), llamó a crear una amplia coalición a nivel internacional en defensa de la democracia, ante el hostigamiento que enfrentan las autoridades electorales, durante la inauguración de la Cumbre Global de la Democracia, realizada en la sede del instituto.

"La estrategia más prometedora para resguardar la democracia, la integridad electoral y las instituciones que las hacen posibles, consiste en articular una amplia coalición de personas y organizaciones, a nivel nacional e internacional, que actúen colectivamente en su defensa".

Destacó que las autoridades electorales enfrentan descalificaciones, amenazas y hasta agresiones físicas.

"Cuando somos, como instituciones, sujetas a la asfixia presupuestal, y amedrentadas con reformas legales que buscan facilitar la influencia del gobierno e incluso permitir la captura institucional con fines políticos", expresó ante la reforma electoral enviada por el Ejecutivo.

Además, resaltó que la democracia se ve vulnerada cuando se le ve sólo como una vía para la "conquista de cargos y posiciones".

Elizabeth Spehar, secretaria general adjunta de Para la Consolidación de la Paz, agregó que esos retos son "dolorosamente claros", sobre todo por "una amplia polarización y populismo que están tomando raíz en muchos lugares del mundo".

— Diana Benítez

"La estrategia para resguardar la democracia consiste en articular una amplia coalición"

LORENZO CÓRDOVA
Presidente del INE

EL RADAR EXCÉLSIOR

POLÍTICA NACIONAL

“Democracia, fin, no medio”

Al admitir que la democracia experimenta signos inequívocos de retrocesos, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, aseguró que la democracia se pierde cuando se le ve como un medio para lograr cargos a toda costa, para polarizar, acosar, limitar la libertad de expresión, y no como un fin para practicar los valores democráticos.

Lo anterior durante la inauguración de la Cumbre Global de Democracia Electoral, que realizan 21 organizaciones, encabezadas por el INE, y en la que se busca reconocer los desafíos que enfrenta la democracia electoral, e “impulsar la acción colectiva que nos permita atajar estos desafíos”, explicó.

– Aurora Zepeda



Foto: Especial

Lorenzo Córdova, consejero presidente del INE.



Advierten "peligro populista"

Señalan acoso contra las autoridades electorales y la libertad de expresión



VEMOS LA APATÍA y vemos la desinformación, vemos que continúan ciertos problemas, desigualdades raciales, de género y otras, que son cada vez mayores, y la negación a aceptar resultados electorales que muchas veces culmina en violencia, y todo esto puede envenenar la cohesión social"

Elizabeth Spehar
Secretaria general adjunta para la Consolidación de la Paz de la ONU



ANTES, la desinformación era utilizada como mecanismo para acceder al poder político; hoy se ejerce en el ejercicio del poder político. Y crece también el acoso en contra de la libertad de expresión y, señaladamente, en contra de las instituciones encargadas de la organización de elecciones"

Lorenzo Córdova
Consejero presidente del INE

Advierten expertos en foro organizado por el INE

Ven riesgo a democracia en avance de populismo

• Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

El avance del populismo, la desinformación, el acoso contra las autoridades electorales y la libertad de expresión son los principales problemas que afectan a las democracias, que a nivel mundial muestran signos de retroceso, advirtieron representantes electorales y de organismos internacionales.

EL DATO

DURANTE LA CUMBRE Global sobre la Democracia Electoral, Lorenzo Córdova destacó que la democracia es la ruta más civilizada de la humanidad para enfrentar sus desafíos.

Durante la inauguración de la Cumbre Global de la Democracia, de la que el Instituto Nacional Electoral (INE) es el anfitrión, la secretaria general adjunta para la Consolidación de la Paz de la ONU, Elizabeth Spehar, apuntó que se ve "una amplia polarización y populismo que están tomando raíz en muchos lugares del mundo".

"Vemos la apatía y vemos la desinformación, vemos que continúan ciertos problemas, desigualdades raciales, de género y otras, que son cada vez mayores, y la negación a aceptar resultados electorales que muchas veces culmina en violencia, y todo esto puede envenenar la cohesión social", expuso.

Dijo que, ante esa situación, "los organismos electorales y judiciales tienen un papel muy importante para contrarrestar estos efectos y proteger la confianza pública en las instituciones democráticas".

Al respecto, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, señaló que en muchos países crece el desencanto, la desconfianza hacia sus representantes y se aviva la desinformación.

"Antes, la desinformación era utilizada como mecanismo para acceder al poder político; hoy se ejerce en el ejercicio del poder político. Y crece también el acoso en contra de la libertad de expresión y, señaladamente, en contra de las instituciones encargadas de la organización de elecciones", indicó.

Subrayó que la democracia sólo perdura si se practican los principios que le dan soporte, cuando se respetan y aceptan los resultados de las elecciones, de

ALERTAN que ataques a organismos electorales envenenan la cohesión social; dichos entes deben proteger la confianza pública en sus instituciones ante retrocesos, aseguran

Morena encamina para el 15 de octubre la Electoral

• Por Manuel Velázquez y Yulia Bonilla

EL COORDINADOR de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dijo que a más tardar el 15 de octubre deberá estar lista la reforma constitucional en materia electoral.

El legislador refirió que la reforma podría avanzar con la mayoría calificada en aquellos aspectos en los que hay consenso entre los grupos parlamentarios, pero ante los puntos en los que las bancadas no coinciden estos buscarán ser sacados adelante mediante reformas a leyes secundarias.

El morenista subrayó que los cambios prioritarios para su bancada son la reducción del costo de las elecciones y "garantizar que no quede ninguna posibilidad de que en México vuelvan a ocurrir fraudes electorales".

Durante el mensaje a medios aprovechó para reclamar las sanciones que el Tribu-

nal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le impuso a causa de la no integración de Movimiento Ciudadano a la Comisión Permanente.

En entrevista, la presidenta de la Comisión de Reforma Política Electoral, Graciela Sánchez, afirmó que con este proyecto no se busca "desaparecer al INE", simplemente modificar sus funciones para hacerlo "más pequeño".

Enfatizó que se buscará conformar una propuesta con el mayor número de acuerdos, donde se incluyan las 49 propuestas en la materia, que incluyen la del Presidente de la República y de las diversas bancadas.

Durante la reunión de trabajo de la comisión, la diputada del PRI, Cristina Ruiz Sandoval, aseguró que en su partido no se apoyará una Reforma Electoral que vaya en contra de los organismos autónomos, mucho menos algo que no tenga el consenso de los partidos políticos y sea "al vapor".

EL TIP

LA FRACCIÓN parlamentaria del PRI en la Cámara de Diputados advirtió que no solaparán proyectos de reforma que le resten a la democracia y que perjudiquen al INE.

todos los resultados, y no únicamente de aquellos en los que se obtiene el triunfo y en donde, en la vida cotidiana, las personas ejercen los valores y practican los valores de la propia democracia.

"La democracia se preserva cuando las elecciones y la integridad electoral se comprenden como el único recurso posible para la lucha pacífica por el poder político. Por el contrario, la democracia se pierde cuando se ve en las elecciones no una oportunidad para la confrontación abierta de las diferencias, de ideas y programas, sino como un simple medio para la conquista de cargos y posiciones, a toda costa, cuando son un medio en

donde todo se vale para conseguir un determinado fin", aseveró.

Dijo que la democracia se vulnera cuando las instituciones encargadas de organizar los procesos electorales son objeto de descalificaciones, amenazas, así como de asfixia presupuestal y amendadas con reformas legales que "buscan facilitar la influencia del gobierno".

Córdova señaló que la estrategia más prometedora para resguardar la democracia y las instituciones que la hacen posible, es articular una amplia coalición de personas y organizaciones, a nivel nacional e internacional, que actúen colectivamente en defensa de la democracia.